

Déclaration finale

Nous, femmes de foi, nous sommes réunies dans le cadre de l'événement "**Femmes bâtisseurs de la fraternité humaine**", à l'occasion de la Journée internationale de la femme, organisé par l'Union mondiale des organisations féminines catholiques (UMOFC/WUCWO), En collaboration avec le Conseil pontifical pour le dialogue interreligieux, nous recevons le document de deux leaders religieux qui aiment le monde et tous les êtres humains de manière concrète et fraternelle, le Grand Imam d'Al-Azhar Ahmad Al-Tayyeb et Sa Sainteté le Pape François, signé à Abu Dhabi le 4 février 2019 : "**Fraternité humaine pour la paix mondiale et la convivialité commune**".

Nous considérons ce document, unique en son genre, comme une étreinte maternelle pour l'humanité et comme un point de départ pour notre voyage ensemble. Le texte met l'accent sur les droits des femmes, des enfants, des jeunes, mais surtout de toute la famille humaine, en déclarant : « Le pluralisme et les diversités de religion, de couleur, de sexe, de race et de langue sont une sage volonté divine, par laquelle Dieu a créé les êtres humains ».

Nous sommes d'accord pour :

- promouvoir les valeurs spirituelles, humaines et sociales exprimées dans le document susmentionné et trop souvent étouffées dans nos consciences par l'individualisme et le matérialisme dans lesquels nous vivons, en les incarnant dans des actions concrètes, en reconnaissant que *l'objectif premier et le plus important des religions est de croire en Dieu (...) [qui] nous a accordé le don de la vie pour la garder et pour aider les pauvres, les démunis et les marginalisés* pour la construction d'une véritable civilisation humaine ;
- protéger l'institution de la famille et de promouvoir des espaces et des projets, avec les représentants de la politique, des médias, de l'économie, de l'éducation, des sciences et des arts, en nous engageant, avec les nouvelles générations, à faire en sorte que les religions n'incitent jamais à la haine, ne justifient jamais la violence et la guerre et fassent preuve d'un véritable respect mutuel ;
- d'approfondir, en nous, l'amour miséricordieux et la foi courageuse, afin qu'ils nous donnent la force et la créativité nécessaires pour éliminer les nouvelles formes d'esclavage qui excluent et marginalisent tant d'enfants, de femmes et d'hommes dans nos sociétés, *déjà réduites à des squelettes humains*, dénonçant *un silence international inacceptable* ;
- d'actualiser notre capacité féminine à être porteuses de vie et gardiennes de notre Terre, en renforçant la rencontre entre les peuples des cultures et des civilisations de l'Est et de l'Ouest, du Nord et du Sud, afin qu'ils puissent *s'enrichir réciproquement de la civilisation de l'autre, par l'échange et le dialogue des cultures*.

Cela dit, nous, **femmes de foi, sommes d'accord, dans nos différentes perspectives religieuses, pour nous éduquer et instruire pour une humanité plus fraternelle. Nous lançons donc un appel aux femmes et aux hommes croyants, mais aussi à tous ceux qui souhaitent une coexistence commune marquée par la justice et la paix, à se joindre à cet accord**, expression d'amitié sociale et de respect mutuel.

Rome, 3 mars 2020

Prof.ssa Shahrazad Houshmand
Théologienne iranienne

Rev.da Elena Seishin Viviani
Unione Italiana Buddisti

Swamini Hamsananda Ghiri
Unione Induista Italiana

Dott.ssa Sabrina Coen
Unione delle Comunità Ebraiche Italiane

Prof.ssa Isabel Apawo Phiri
World Council of Churches

Dott.ssa Maria Lía Zervino, *Servidora*
WUCWO/UMOFC